

Foto de familia de la clausura, con la dirección, organizadores y participantes en la escuela taller Mugartea, en Mutilva.

J.C. CORDOVILLA

Jardineros en Mugartea

16 de los 24 jóvenes que tomaron parte de la escuela taller impulsada por Ilundáin, Aranguren y SNE han logrado la inserción laboral en el ámbito de la jardinería y forestal

C.A.M. Mutilva.

A segunda escuela taller Mugartea, promovida por la Fundación Ilundáin Haritz Berri, el Ayuntamiento del valle de Aranguren y el Servicio Navarro de Empleo - Nafar Lansare, cerró ayer dos años de formación y prácticas con la entrega de diplomas acreditativos a los 19 alumnos y 5 alumnas que han tomado parte a lo largo de los últimos dos años. Jóvenes de entre 16 y 28 años, residentes en la comarca de Pamplona, Tafalla y Etxarri Aranatz que han obtenido un título para poder trabajar o seguir formándose en el ámbito de la jardinería y la gestión forestal. 16 de ellos han logrado ya el objetivo en empresas colaboradoras de la escuela, como Acciona Medioambiente, Arpana Formación Forestal, Plantas Lorea, Berroa Garden o Eulen Medioambiente. Otros han realizado entrevistas de trabajo en empresas como parte de su formación en la búsqueda de empleo.

Confinamiento

Los jóvenes, que para poder participar en la escuela tenían que acreditar que tenían permiso de trabajo en España y no poseer ningún otro título, recibieron formación teórica durante los primeros meses, acompañada de una beca. En la segunda etapa la formación se completó con trabajo y práctica profesional real en el Valle de Aranguren. Durante este periodo de 18 meses recibieron una retribución del 75% del salario mínimo.

Los trabajos durante el curso se centraron en el mantenimiento y la gestión forestal del parque Mugartea, en Mutilva. Convertido para ellos en un gran campo de prácticas. A su vez el Consistorio, que destina 80.000 euros cada año a la escuela, contaba con personal de ayuda al servicio de jardines.

En la clausura de ayer el presidente de la fundación Ilundáin, Manuel Sanz, valoró el trabajo llevado a cabo y confirmó la implicación de la entidad en nuevos cursos. "Nos debemos a los jóvenes y más en esta etapa". Antes Miriam Martón, directora gerente de SNE-NL, había emplazado a la fundación y al Ayuntamiento de Aranguren a sumarse a la próxima campaña dirigida a las escuelas taller. Valoró además la doble formación recibida por los alumnos.

Manuel Romero, alcalde de Aranguren, también se mostró partidario de la continuidad de esta práctica. "Aporta formación, pero también hábitos de trabajo y responsabilidad", apuntó.

Leticia Romeo, directora de la escuela, recordó los dos años de formación con 20 plazas y 24 participantes y el alto grado de inserción laboral y formativa. Rememoró los esfuerzos hechos durante los primeros meses de pandemia y confinamiento para que los alumnos, en algunos casos con pocos recursos económicos, siguieran recibiendo, on line, la formación teórica. Y se consiguió, valoró.

Discrepancias en Mutilva por la respuesta a los botellones

• NA+ pide "medidas inmediatas" al equipo de gobierno, que asegura que la respuesta policial debe ser para hechos delictivos

C.A.M. Mutilva

Navarra Suma, en la oposición en el Ayuntamiento de Aranguren, reclamó al equipo de gobierno, Candidatura Popular, a través de una nota de prensa, "aciones urgentes" en respuesta al "vandalismo" y los botellones de los fines de semana. El alcalde, Manuel Romero, alegó que la respuesta policial debe darse frente a acciones delictivas y las desligó de lo ocurrido el municipio. "Tenemos en Mutilva 2.000 menores de 18 años que estudian en todos los centros escolares de la comarca y se relacionan con personas de toda la comarca y las acciones que se organizan tienen gran difusión en redes y demás. Es verdad que ha habido mucha suciedad, algunos menores han aprovechado para robar, pero no ha habido una violencia", matizaba la situación.

Desde el grupo de la oposición hablaron de "inacción" del equipo de gobierno y recordaron sus peticiones previas, "desde hace varios años", para aumentar personal y horario de los alguaciles ante la "inseguridad en el valle". El municipio superó la barrera de los 10.000 habitantes.

La petición de NA+ llega tras un fin de semana de "concentraciones masivas" en diferentes puntos de Mutilva. Detallaron consecuencias como grafittis, vallas arrancadas, heces, vomitonas... El alcalde Romero insistió en la necesidad de colaborar desde los centros educativos y familias en la formación cívica. Y recordó que se había reforzado la presencia de alguaciles las noches de fines de semana y la coordinación con Policía Foral y Guardia Civil.

